

Die Schweizerische Gesellschaft für Fahnen- und Flaggenkunde
im Jahre 1970

25. April : Generalversammlung in Wildegg
- Lichtbildervortrag von Louis Mühlemann:
"Vom weissen Kreuz zur Trikolore"
(Die Fahnen der französischen Armee
im Spiegel der Geschichte) (1)
 - Mittagessen im Gasthof zum Bären
 - Besichtigung des Schlosses Wildegg (mit Führung),
Ehrentrunk im Schlosshof.
29. Mai : Herausgabe des ersten Jahrbuches
VEXILLA HELVETICA (1969).
- 14.-19. September: Teilnahme am 10. internationalen Kongress für genealogische und heraldische Wissenschaften in Wien. Fünf unserer Mitglieder haben einen Vortrag gehalten (wovon zwei über vexillologische Themen).
14. Oktober : Auf Einladung der österreichisch-schweizerischen Kulturgesellschaft Zürich konnten unsere Mitglieder an einem Vortragsabend im Zunfthaus zur Zimmerleuten in Zürich teilnehmen. Frau Dr. Liselotte Pöpelka, Wien, hielt einen hervorragenden Lichtbildervortrag über das heeresgeschichtliche Museum in Wien.
28. November : Herbstversammlung (mit anschliessendem Nachtessen)
im Zunfthaus zur Schmiden in Zürich
- Orientierung über die in Wien gehaltenen Vorträge
 - Lichtbildervortrag von Louis Mühlemann:
"Heraldik in den Fahnen von Schweizerregimentern
in fremden Diensten"
 - Diskussion über die Beschreibung der "geflammten Fahnen" (2)

Am 17. August 1970 verschied in Zürich unser Gründermitglied und Fahnenfreund Adolf Reifschneider, der von Anfang an grosses Interesse für unsere Bestrebungen bekundete. Er war auch ein begeisterter Heraldiker.

Er wird in unserer dankbaren Erinnerung weiterleben.

-
- (1) Dieser Vortrag bildete die Grundlage für die in diesem Jahrbuch beginnende Artikelserie.
 - (2) Die entsprechenden Richtlinien werden im nächsten Jahrbuch erscheinen.

La Société Suisse de Vexillologie en 1970

- 25 avril : Assemblée générale à Wildegg (Argovie)
- Conférence de Louis Mühlemann (avec projections): "De la croix blanche au drapeau tricolore" (Les drapeaux de l'Armée Française à travers l'histoire) (1)
 - Déjeuner à l'Auberge de l'Ours (zum Bären)
 - Visite guidée du Château de Wildegg, vin d'honneur dans la cour du château.
- 29 mai : Parution du premier annuaire VEXILLA HELVETICA (1969)
- 14 - 19 septembre: Participation au 10^e Congrès international des sciences généalogique et héraldique à Vienne. Cinq de nos membres y présentèrent une communication (dont deux sur des thèmes vexillologiques).
- 14 octobre : Donnant suite à une invitation de l'Association culturelle austro-suisse de Zurich, nos membres assistèrent à une réunion au "Zunfthaus zur Zimmerleuten" à Zurich. Madame Liselotte Popelka, Dr ès lettres, Vienne, fit une conférence remarquable sur le Musée de l'Armée à Vienne.
- 28 novembre : Réunion d'automne (suivie d'un dîner amical) au "Zunfthaus zur Schmiden" à Zurich
- Aperçu des communications présentées au Congrès de Vienne (voir ci-dessus)
 - Communication de Louis Mühlemann (avec projections): "L'héraldique dans les drapeaux des régiments suisses au service étranger"
 - Discussion sur la description correcte des "drapeaux flammés". (2)

Le 17 août 1970 est décédé à Zurich notre membre-fondateur, collègue et ami Adolphe R e i f s c h n e i d e r. Il avait, dès le début, témoigné un grand intérêt pour nos travaux. Il était aussi un héraldiste passionné.

Nous garderons de lui un souvenir reconnaissant.

(1) C'est cette conférence qui a livré les éléments du travail dont nous publions la première partie dans cet annuaire.

(2) Les règles à suivre à ce sujet seront publiées dans le prochain annuaire.